

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 98 (1953)
Heft: 2

Nachruf: Le colonel E. Haccius
Autor: Cornaz, O.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

NÉCROLOGIES



Photo O. Cornaz

Le combien regretté colonel E. Haccius sautant un obstacle fixe, au Sand-Schönbühl, le jour de ses soixante ans, voici plus de dix ans.

† Le colonel E. Haccius

Le colonel Haccius a été sans conteste la plus marquante figure du sport équestre suisse, aussi bien sur le plan national qu'international. Sa mort laisse un vide qui ira grandissant...

Partout en Europe — et même au-delà — la science et la maîtrise de cet éminent spécialiste se sont si bien imposées



Photo O. Cornaz

La dernière photographie du colonel Haccius, prise peu de temps avant sa fin, en sa demeure de la Schosshalde, à Berne. (Octobre 1951)

à travers les années qu'il s'est vu porter à la vice-présidence de la Fédération Equestre Internationale. Ce fut la consécration par excellence d'une personnalité aux dons multiples, parmi lesquels la sûreté de jugement, aussi intuitive que raisonnée, l'autorité absolue et tranquille, le calme à toute épreuve n'étaient certes pas les moindres. Le colonel de cavalerie E. Haccius, dont on sait la belle carrière militaire proprement dite, a été brillant cavalier de compétition — et cela dès les temps héroïques, c'est-à-dire le tout début de ce siècle — avant de valoir à notre drapeau, en tant que chef d'équipe, de flotter au mât des plus enviables victoires internationales. En tant que technicien ès obstacles et tracés de parcours, on reconnaissait partout en lui *un maître*, possédant à un rare degré toutes les nuances de l'art. Comment ne point évoquer aussi la parfaite courtoisie dont ne se départissait jamais ce chef à la voix toujours égale et mesurée. « Gentleman » et « sportsman », il le fut dans toute l'acception de ces mots anglo-saxons, de haute signification...

La Rédaction de *L'Année Hippique* a eu à cœur de rendre un hommage ému à la mémoire de celui qui fut pour elle un grand ami et précieux collaborateur. Elle n'a pas cru pouvoir le faire mieux qu'en réunissant toute une gerbe de témoignages unanimes émanant de personnalités de tout premier plan du monde équestre international.

O. CORNAZ

*Rédacteur en chef
de « L'Année Hippique-Paddock »*